

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y
ZOOTECNIA**

DESARROLLO HUMANO

**CATEDRATICO: BARREDA ROBERTO
GARCIA SEDANO**

**ALUMNA: RAQUEL VIRGINIA
RIZO ESCALANTE**

**ENSAYO
Humanismo**

22/05/2022

El Humanismo es una corriente intelectual y cultural que rompe con la idea teológica de que Dios es el centro del universo, pasando a serlo el ser humano y sus cualidades y valores.

Origen del Humanismo

El Humanismo tiene su origen en el siglo XIV y se extiende hasta el siglo XVI, y lo hizo de la mano del Renacimiento, iniciándose primero en Italia y extendiéndose posteriormente por toda Europa. Por ello, se suele denominar a esta corriente como Humanismo renacentista.

La invención de la imprenta explica su gran expansión por toda Europa. Además del mecenazgo y las universidades, muchas de las cuales fueron creadas en los siglos XIV y XV.

Características del Humanismo

A modo de resumen, las características del Humanismo más destacadas

Sustitución del teocentrismo por el antropocentrismo.

Las obras y autores clásicos vuelven a tener una gran importancia.

Se desarrollan ciencias y áreas de conocimiento como la filosofía, la retórica, la historia y la literatura.

Rompe con la Edad Media y sus principios y valores predominantes. En esta línea, se salta a la Edad Moderna.

Se hace más accesible el conocimiento. Durante la Edad Media estaba restringida al clero y a la nobleza.

Las anteriores características declaran la importancia del Humanismo durante los siglos XIV y XVI.

Importancia de las universidades en el Humanismo

La enseñanza universitaria tiene un gran papel en el Humanismo, ya que es en ellas donde se realiza el cambio metodológico de la enseñanza, además, la imprenta facilitó mucho el intercambio y calado de los conocimientos. Durante la Edad Media, la enseñanza se caracterizaba por su metodología escolástica. Se realizaba la lectura de un autor, a raíz de ello se generaba una serie de dudas y cuestiones y finalmente se debatía en torno a ellas.

Este método fue sustituido en el Humanismo, adoptándose una metodología más científica basada en la experimentación. Se seguía primando la lectura como base en el aprendizaje, pero posteriormente se interpretaba lo leído y se aplicaba. Además, como se expuso anteriormente, se desarrollaron otras disciplinas como la historia, la filosofía moral y las artes, y se recuperaron a los autores clásicos.

También se especializó la enseñanza en las universidades, así hablar de Cambridge y Oxford era hablar de la enseñanza en arte y hablar de Bolonia era referirse a Derecho.

Representantes principales del Humanismo

Entre los autores que se destacan como representantes del Humanismo se encuentran:

Erasmus de Rotterdam: Fue un sacerdote, filólogo, teólogo y filósofo entre otras muchas más ocupaciones. Destacó por intentar modernizar la Iglesia católica, ya que la consideraba demasiado inmóvil ideológicamente. Realizó traducciones e interpretaciones del nuevo testamento. Fue muy criticado por los sectores más conservadores de la Iglesia, y muy reconocido por otros.

Tomás Moro: Fue un importante escritor y jurista inglés, a nivel literario muy reconocido por su obra «Utopía». Se opuso a las derivas protestantes del Rey Enrique VIII, quién se separó del catolicismo porque el papa no le concedía la nulidad de su matrimonio con Catalina de Aragón. La negación a reconocer al Rey como jefe religioso de la Iglesia anglicana le costó la muerte en 1535.

Nicolás Copérnico: Científico astrónomo reconocido por ser el autor del heliocentrismo, teoría a favor de que los planetas se mueven alrededor del Sol, en contra de lo establecido en su época.

Bibliografía

<https://economipedia.com/definiciones/humanismo.html>